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第 2 9 次 校 務 發 展委 員 會 議 紀 錄

時間:106 年 5 月 9 日(星期二)下午 3點整

地點:和平校區行政大樓 6樓第 3會議室

壹、主席致詞：(略)

貳、業務說明：(略) 記錄:羅良娟

參、提案討論：

提案一 提案單位：藝術學院

案 由：藝術學院 107 學年度擬增設「表演藝術學士原住民專班」，請 討論。

說 明：

一、依據教育部 106 年 1 月 23 日臺教高(四)字第 1060008379 號函申請增設。

二、案經 106 年 4 月 26 日本院 105 學年度第 2學期臨時院務會議通過。

三、檢附開班計畫書（如附件 1）。

四、附 102-104 大學校院原住民專班名額一覽表（如附件 3）

五、本案需先提報教育部後，續送校務會議追認。

委員綜合意見:

一、可以考量本校強項及原住民適合唸的課程。

二、審查委員會傾向希望學校聘任原住民身分專任師資，課程建議融入原住民獨特

文化並加強舞蹈師資。

三、招生數可以由原來 30 名增加至 45 名。

四、計畫書內原住民學生數應加入進修學院原住民學生數。

決 議：修改後續送校務會議討論。

提案二 提案單位：教育學院

案由:教育學院擬申請 107 學年度擬增設「體育學系原住民專班」，請 討論。

說 明：

一、依據教育部 106 年 1 月 23 日臺教高(四)字第 1060008379 號函申請增設。

二、案經體育學系 105 學年度第 2學期第 2次系務會議(106.4.26)及教育學院第 1次院

務會議通過(106.5.24)。

三、檢附 107 學年度「體育學系原住民專班」申請書（如附件 2）。

四、附 102-104 大學校院原住民專班名額一覽表（如附件 3）

五、本案需先提報教育部後，續送校務會議追認。
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委員綜合意見:

一、因為考量原住民專班名稱恐怕和體育學系師資培育生混淆，建議改成「運動競

技原住民專班」，但是尊重原提案單位。

二、計算成本，專班之必修學分，是否考量降低。

三、其他體育大學恐有同質性，學生未來出路要考量。

四、未來可以爭取原住民師資培育名額外加。

五、招生數可以由原來 30 名增加至 45 名。

六 、計畫書內原住民學生數應加入進修學院原住民學生數。

決 議：

一、名稱可以參酌委員意見修改並請和全國相關體育大學區隔。

二、審慎考慮專業分組之課程可以簡化而必修學分數可以調降。

三、目前聘兼任師資，未來有可能聘任一年一聘專任師資。

四、會後召開會議，針對師資培育名額做審慎評估。

五、修改後續送校務會議討論。

提案三

提案單位:客家文化研究所

案由: 本校擬設立「東南亞暨南亞研究中心」，請 討論

說明:

一、本校為配合國家政策，培育東南亞暨南亞社會文化及產業人才，擬設立

「東南亞暨南亞研究中心」，以促進學術研究與實務推展，請討論。

二、本案業經 105 年 05 月 27 日 104-2 文學院院務會議審查通過。

三、本案業經 105 年 10 月 05 日 105-2 行政主管會報修正通過。

四、本案業經 105 年 10 月 19 日 105-2 行政會議修正通過。

五、惟為使東南亞暨南亞研究中心執行政府新南向政策計畫之考量，本案業已先

106 年 3 月 3 日簽請校長同意成立先行運作，而後再行於補追認相關行政提案等

事宜。

六、本辦法擬溯自 106 年 8 月生效之。

七、「國立高雄師範大學東南亞暨南亞研究中心設置辦法」全文請(如附件 4)。

八、附各大學設立東南亞研究中心一覽表(附件 5)

九、本案通過後續送本校校務會議討論。
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委員綜合意見:

一、設置辦法中第三條由校長聘請本校專任教授或副教授兼任之建議改成由校長聘請本

校副教授以上專任教師兼任之。

二、是要當行政中心還是教學中心，是否要納入學校組織規程?如果是教學中心，師資

從哪裡來?

三、中心建議是否要寫自給自足，請審慎考量。

四、建議中心未來要有產出收入 300 萬，否則裁撤，有盈餘學校可以抽成。

五、第四條之學術研究及活動推廣組執掌建議賦予更強行政職能。

決議：

一、未來中心成立，以文學院客家文化研究所和華語文教學研究所現有師資支援，第四

條客閩族群語言文化組未來可以和本校語文教學中心結合。

二、會後讓中心設置辦法更加完備，並續提校務會議後通過後，由權責單位人事室並修

改組織規程。

三、修改後續送校務會議。

提案四

提案單位:軟體工程與管理學系

案由:本校為配合十二年國民基本教育課程綱要與國家經濟發展政策，以資訊為

主軸，協同有志發展資訊領域者，共同致力於推動教師專業發展、透過資訊

科技融入各類專業場域、促進本校與社區合作之蓬勃發展，並進而提升區域

資訊產業競爭力，擬設立本校跨學院之校級中心「資訊教育中心」，以促進

學術研究與實務推展，請 討論。

說明:

一、本案業經 106 年 01 月 07 日 105-1 軟體工程與管理學系第 5次系務會議審查通

過。

二、附「國立高雄師範大學資訊教育中心設置辦法(草案)」全文(如附件 6)。

三、附「國立台灣大學校級整合研究中心一覽表及功能性校級研究中心行政作業流程參

考(105.08.31 版) 」，請參考(如附件 7-1,7-2)。

四、附「國立臺灣師範大學各級研究中心一覽表及各級中心進退場流程圖」，請參考(如

附件 8-1,8-2)。
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五、附「國立成功大學校級研究中心一覽表及校級研究中心設置暨管理辦

法」，請參考(如附件 9-1,9-2)。

六、奉核後，續提本校行政會議、校務會議同意後，再報部同意。

委員綜合意見:

一、第一條為國立高雄師範大學所屬一級單位整段刪除。

二、第四條和第五條教師前面皆建議加上「專任」2字

三、辦法呈現應為第....條，建議修正。

四、第九條應加上校務發展委員會議。

決議:修改後續送校務會議。

提案五 提案單位:實習與就業輔導處

案由: 實習與就業輔導處與師資培育中心將單位整併為「師資培育與就業輔導處」案，

請 討論。

說 明:

一、為提升本校師資培育之工作成效，提升本校學生之學習、實習與就業輔導，設置

單一統籌之單位實屬迫切必要。

二、依據依照 106.01.17 師資培育相關業務重整協調第 6次會議紀錄及校長裁示，更

名為「師資培育與就業輔導處」。

三、實習與就業輔導處與師資培育中心整併新單位名稱為「師資培育與就業輔導處」

設處長 1人。

(一)組織整併後組別由原來的 4組 1中心(1 組)併為 5組，分為師資培育

課程組、教師資格檢定組、地方教育輔導組、就業輔導組、校友服務

組等 5組，並以現有國立高雄師範大學職員員額編制表做內部調整與

移撥，執行相關業務之推動。

(二)師資培育課程組、教師資格檢定組、地方教育輔導組、就業輔導組、校友服

務組之行政主管以聘請相關專業教師擔任。

四、檢附「實習與就業輔導處、與師資培育中心 整併規劃書」(草案) (如附件 10)

及師資培育與就業輔導處各組業務及工作項目表，提請 討論。

五、通過後，續提校務會議審議。
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委員綜合意見:

一、新單位馬上面臨運作，可否再增加人員。

二、請學校針對師培中心提供之困境，思考未來解決方針。

三、師資培育課程組建議改成師資培育課程與實習組。

四、71 頁師資培育中心員額明細表之組員應改為助理員。

五、72 頁師資培育與就業輔導組織架構，按規定不能增加員額，並請備註清楚，例如

編審是否確定由教務處移撥，以此類推。

決議：

員額參照人事主任意見，續送行政會議討論和校務會議討論。

提案六 提案單位:教務處

案由：教務處內部組織重新整併調整案，請 討論。

說明：

一、教務處之內部組織已多年未曾調整。為使處內各組權責分配更加明確，行政效率更

為提升，並符應未來大學校務發展之新趨勢，特將本處原五組(註冊組、課務組、

研究生務教組、招生出版組、燕巢務教組)，在員工人數不變的原則下，重新整併

調整為：和平教務組、燕巢教務組、綜合業務組、教務創新組、教務企劃組。

二、整併調整後，各組織之主要權責如下：

高雄師範大學教務處各組權責分配表

組別名稱 主 要 承 辦 業 務

和平教務組

1.和平校區各系所單位：傳統例行性教務工作

2.註冊相關業務：註冊程序、學籍管理、成績管理、各項申請案件……。

3.課務相關業務：課務、開課、開班、選課、考試、出缺席、請假、調補課……。

燕巢教務組

1.燕巢校區各系所單位：傳統例行性教務工作。

2.註冊相關業務：註冊程序、學籍管理、成績管理、各項申請案件……。

3.課務相關業務：課務、開課、開班、選課、考試、出缺席、請假、調補課……。

綜合業務組

1.統整性業務、與其他行政單位相關之教務工作。

2.政府部門各種報表及資訊網系統之填報、管理。

3.新創、新增之教務綜合性業務。

4.出版品業務(學報、校刊、電子報……)。

5.教務長交辦之業務。

教務創新組

1.教育部競爭型專案計劃相關業務(推廣、研擬、管控、行政支援……)。

2.各項評鑑(校務、系所……)相關業務。

3.校務資料庫(非教務系統)相關業務。

4.教務長交辦之業務。

教務企劃組 1.年度招生工作計畫及策略報告。
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2.負責本校國內招生策略規劃、推展 (考試實務工作之執行仍舊採任

務編組方式實施)。

3.主辦本校招生名額總量發展提報作業相關業務。

4.協助國際事處辦理國外招生工作。

委員意見:未來深耕計畫是否由教務創新組執行?

主席:深耕計畫未來是由全校各單位提出，然後由學校競爭型計畫統籌辦公室統籌。

委員意見:燕巢校區有教務處，是否其他一級單位也有同樣對口。

主席:本校兩校區一級單位都幾乎有對口，除研究發展處和主計室除外，未來考量在和

平校區也設這兩單位對口。

委員意見:教務處的內部組職重新整併如通過，請記得要提組織規程修改，並將辦事細

則表同步修正。

決議:照案通過並續提校務會議討論

校外委員提供建言:

楊慶煜校長:高師大 1.教育專業是其優勢 2.對學程轉換也非常快例如設學位學程部

分，但是學位學程是否有校友聯繫困擾 3.對於雙校區經營，人員移撥要向

高師大學習。

主 席:產學合作本校會加強，有任何需協助會請傾力相助，高師大學程部分如組

成教所之組織發展班、事經系 ENBA、人知所學程之向心力很強。校友會

幫忙招生。關於兩校經營有任何困難，大家互相研商解決。

陳振遠校長:學位學程，業界學生的認同感勝於大學部。高師大對產學有很積極，累積

很多能量。轉型之組織改革免不了面臨抗拒，必須去面對解決。原民外加

名額比一般生較容易爭取，可以積極爭取。新南向市場一定要找到市場切

入。

主 席:陳校長創業夢工廠做的有聲有色，是大家典範

蕭介夫校長:1 高師大的校友認同感很強，是大家有目共睹，在教育界很強，有多校長

和教育部官員都來自高師大。教育也是一很大產業，如補教事業一年幾百

億產值，可以製作教具技轉給產業界。 2.學校 ir 分析應擴及系所，分析

不佳系所考慮整併 3.建議爭取世界排名，指標參考為教學、研究、國際化

和產學。

主 席: ir 分析未來會和兩位副校長及圖資處再研商，國際化排名本校受限規模，

但是教育類我們有領先地位，未來加強全校競爭力。
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古源光校長:1.學校很多中心自己自足，每年校務會議都要提修改，但是中心是自給自

足有無必要一定進入組織規程這是可以思考的。2學校碩士班和碩士在職

專班學生註冊率住下降比較快，教育部要國立大學辦五專，走回頭路，會

不會高等教育部因為量變產生質變，希望高師大協助研擬教育政策研究，

不要讓教育部讓業界牽著鼻子走 3.導師制度現在流於形式，高師大的一

生五導可以借鏡。

主 席:高師大對教育部政策研究會努力。導生制度本校推動一生五導搭配雙導師

制。

人事主任 :針對組織規程部分，如果是自給自足中心，不用學校經費，是否可以不用

入組織規程，藉這次諮詢會議建議，透過相關會議提出討論

臨時動議

散會(下午 5點 30 分)


